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令和 3 年度第１回羽村市文化財保護審議会 会議録 

日 時 令和 3年 6月 13日（日） 午後 3時 00分～午後 4時 15分 

会 場 羽村市郷土博物館 会議室 

出 席 者 白井 裕泰 会長、島田 秀男 副会長、和田 哲 委員、坂上 洋之 委員、 

坂詰 智美 委員、金子 淳 委員、鈴木 秀和 委員 

欠 席 者 なし 

議 題 審議会 

１あいさつ 

２議題等 

(1)令和 2年度第 3回及び第 4回会議録要旨の確認について 

(2)令和 3年度文化財説明板の作成・設置・補修について－資料 1 

(3)令和 3年度羽村市文化財保護審議会視察について 

３報告事項 

(1)令和 3年度羽村市文化財保護事業について－資料 2 

(2)令和 2年度市内文化財包蔵地内の開発行為に伴う確認調査等に 

ついて－資料 3 

(3)その他 

４その他 

次回日程および会場について 令和 3年 8月 28日（土） 

傍 聴 者 なし 

配 布 資 料 令和 3年度第１回羽村市文化財保護審議会次第 

【資料 1】「文化財説明板(佐々先生の写真)」 

【資料 2】「令和 3年度羽村市文化財保護事業」 

【資料 2-1】「羽村市一般会計予算書の写し」 

【資料 2-2】「（令和 3年度）「羽村橋のケヤキ」保護事業実施スケジュール」 

【資料 2-3】「令和 4年度「阿蘇神社のシイ」保護事業実施スケジュール」 

【資料 2-4】「五ノ神囃子保存会記録」 

【資料 2-5】「令和 3年度東京都市社会教育課長会文化財部会定期総会次第」 

【資料 2-6】「東京都文化財ウィーク 2021実施要綱」 

【資料 3】「令和 2年度埋蔵文化財調査一覧」 

資料番号なし 「令和 2年度第 4回羽村市文化財保護審議会会議録」 
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会議の内容 審議会 

１．あいさつ 

（会長）＜あいさつ＞ 

２．議題等 

（1）令和 2年度第 3回及び第 4回会議録要旨の確認について 

（事務局）令和 2 年度第 3 回羽村市文化財保護審議会会議録については前回お渡しし

ており、訂正等あればご指摘いただきたい。令和 2 年度第 4 回会議録については次回

までにご確認いただきたい。 

（会長）第 3回会議録要旨について訂正、ご意見等あるか。 

（委員）『羽村市史 資料編 考古・中世補遺』がでたが根搦前遺跡については最終的

にはどうなったか。 

（事務局）『羽村市史 資料編 考古・中世補遺』は令和 3 年 3 月 25 日に発行された

が印刷の関係で文面は訂正することができなかった。今後、内容については審議会で

話し合ったことを説明させていただく。 

（委員）補足説明をさせていただく。市史編さん委員会で私のほうから何回もやり取

りを行ったが、最終的には日程も含めて他の部分も修正箇所が多すぎて名称の修正は

できなかった。だが、No.3 の所と No.7 の所には括弧にして根搦前遺跡と五ノ神鋳物

師遺跡と名称を入れられた。市史編さん委員会の大きなスタンスとしては埋蔵文化財

包蔵地調査カードが訂正されていないからということだった。 

（会長）他にご意見等あるか。 

（委員）特になし。 

（会長）無いようであれば令和 2 年度第 3 回会議録は承認とし、令和 2 年度第 4 回会

議録については次回までに確認をお願いする。 

 

（2）令和 3 年度文化財説明板の作成・設置・補修について 

（会長）事務局からの説明をお願いする。 

（事務局) ＜【資料 1】を用いて説明＞ 

（会長）何か質問等あるか。 

（委員）元のデータの画像はどういう形で保存されているのか。 

（事務局）博物館のデータベースの中にあり、館外にも貸出し出来る資料のデジタル

画像である。 

（委員）写真としては無いのか。デジタルデータだけなのか。 

（事務局）収蔵資料のデータベースの中にも肖像画としてある。それを貸出用として

すぐに対応出来る様にデジタルデータ化してある。 

（委員）元データの上半身が薄くて見えにくいので、背景を濃くするように出来ない

のか。 

（事務局）説明板の色が黒く、銀文字で書いてあるので写真的にはわかりやすくなる

と思う。 
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（委員）先生の顔が白っぽいので背景を黒くするなどデジタル処理をして明暗をはっ

きりさせた方が見やすいのではないか。 

（事務局）前回設置した際の状況を確認して、事業所が決まり次第見やすいようにデ

ータ処理を行いたい。 

（会長）他になにか質問・ご意見等あるか。なければ次の議題に移る。 

 

（3）令和 3 年度羽村市文化財保護審議会視察について 

（会長）事務局からの説明をお願いする。 

（事務局）令和 2 年度に予定していた市内の文化財を見ていただく計画は新型コロナ

ウイルス感染症対策のため中止となった。今年も市内の文化財を視察する予定である

が現時点では判断が難しいので、次回の文化財保護審議会で状況を見て、また委員の

方々のご意見を伺いながら判断していきたい。 

（会長）何かご意見等あるか。 

（委員）11 月末頃のワクチン接種状況にもよるだろう。 

（会長）何か質問・意見等あるか。なければ次の議題に移る。 

 

３．報告事項 

（1）令和 3年度羽村市文化財保護事業について 

（会長）事務局からの説明をお願いする。 

（事務局）＜令和 3年度羽村市文化財保護事業を【資料 2】・【資料 2-1～2-6】を用い

て説明＞ 

（会長）何か質問はあるか。 

（委員）「阿蘇神社のシイ」の修復方法は決まったのか。 

（事務局）日程調整をして今月中には見積もりを出してもらい、それに基づいて東京

都に申請する予定である。 

（委員）五ノ神囃子保存会記録の意図はなにか。 

（事務局）博物館で販売している平成 4年 3月 31日発行の「羽村の祭りばやし調査

報告書」には 5町囃子保存会しか記載されていないので「五ノ神囃子保存会記録」も

これに挟んで販売する予定である。 

（委員）五ノ神囃子保存会が連合会に加入することは承認されたのか。 

（事務局）平成 7年 6月 10日に「第 11回羽村の祭ばやし保存連合会定期総会」にお

いて連合会への加入が承認された。 

（委員）補助金はどうなっているか。 

（事務局）106,000円の補助金は連合会で均等に分配されている。 

（委員）五ノ神囃子保存会を羽村市文化財保護審議会は文化財として認める審議をし

たのか。 

(事務局)東町囃子保存会から分裂して五ノ神囃子保存会になったので同じ系統であ

る。だが審議会として審議をしたかここでは確かな事は言えないので確認する。 
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（委員）5団体から 6団体と指定の内容が変更になった時に保護審議会としてきちん

と審議しないといけないのではないか。 

（委員）その時の指定の内容に団体名が書いてあるのか。 

（事務局）5団体名が書いてある。 

（委員）5団体名が書いてあるなら 6団体名になった時にもう一度確認・審議する必

要があるのではないか。 

（事務局）もう一度指定の文章を調べて確認する。 

（会長）他に意見が無いようであれば次の議題に移る。 

 

（２）令和 2年度市内文化財包蔵地内の開発行為に伴う確認調査等について 

（会長）事務局からの説明をお願いする。 

（事務局）＜【資料 3】令和 2年度埋蔵文化財調査一覧を用いて説明＞ 

（会長）何か質問があるか。 

（委員）立会調査の件数は多いが電柱はその狭い範囲のみであり、個人住宅はベタ基

礎で掘るのも 10㎝位しか掘らない。立会調査してもほとんど痕跡すら見つからな

い。試掘調査の 2件についてはどこを試掘調査を行い、どういう予定で本調査を行う

のか。また、どこの事業所が担当するのか。 

（事務局）令和 2年度に実施されている試掘調査は 2件あった。どちらも民間の発掘

調査会社が調査している。1件目の試掘調査は令和 2年 6月 15日から 6月 23日にか

けて川崎 1丁目(以前ドラッグストアーがあった場所)で調査を行った。遺構は発見さ

れず遺物も数点出ただけであったので試掘調査までで終了した。周辺に個人住宅に伴

う届出が出ているがそれについても調査済みということで慎重工事の指導をしてい

る。2件目の試掘調査は令和 3年 2月 2日から 3月 12日に羽東 2丁目、3丁目、川崎

4丁目（以前教員住宅があった場所とゲートボール場、公園）で実施された。その場

所に試掘坑 27か所設定している。3か所ほど山根坂上遺跡にも入っていたが、何も

検出されなかった。羽ヶ田上遺跡については教員住宅を建てた際に攪乱された部分も

あったが、遺物(土器 2,000点)・住居跡と思われる遺構等が出ている。ここについて

は今後開発行為が行われる際には、その前に記録保存の調査をしっかり行っていくと

いうことで区画整理の担当と調整を進めている。道路はかなり深く掘るので本発掘調

査の際には地中の埋蔵文化財が破壊されてしまう前に記録保存のための調査を行うこ

とになっている。そのほかの宅地については盛土であるため、届け出があった際にそ

の都度個別に判断して進めていく予定である。 

（会長）他に質問・意見等あるか。無いようであれば次に移る。 

（３）その他 

（事務局）こちらでは特にないので、委員の方々から何かあればお願いする。 

(委員)教員住宅の跡地に試掘調査が入っているが、その場所で道路になる部分はまだ

これからという事か。先ほど話していた場所以外で道路を造るとなると試掘調査をし

てからということになるのか。 
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（事務局）令和 2年度で試掘調査をした以外の地点について区画整理に伴う開発工事

を実施される場合には区画整理推進課から出た図面の中で道路にあたる部分には試掘

調査を行い、また過去の調査結果の情報を鑑みて遺構・遺物がある場所には開発行為

の前に記録保存のための発掘調査を実施したうえで区画整理の事業が進んでいくこと

になる。 

（会長）他にご意見等あるか。無ければ次の議題に移る。 

 

４．その他 

（1）次回日程、並びに会場について 

（会長）事務局からの説明をお願いする。 

（事務局）次回の会議の日程を決定したい。通例、第 2回以降の会議開催予定は 7

月、11月、3月だが、新型コロナウイルス感染症の影響で 1回目が 6月なので、次回

第 2回目の会議は 8月の土曜日に開催できればと思うがいかがか。 

（会長）各委員からのご意見等はあるか。 

（委員）具体的に 8月の何日か。 

（事務局）8月 7日(土)、21日(土)、28日(土)を開催予定日の候補としたい。 

＜各委員日程調整・承諾＞ 

（事務局）では次回は 8月 28日（土）の午後 3時から博物館にて開催ということで

予定いただきたい。 

（会長）他に質問等が無ければ本日の議題は終了とする。 

（一同）ありがとうございました。 

 


